

sich und teilen die Stadt wiederum in vier Quadrate. Die Straßen selbst sind fünf Fuß breit. Die kleineren Gassen und Durchgänge, die ich gar nicht betreten konnte, sondern nur im Vorbeigehen betrachtete, sind zwölf bis achtzehn Zoll breit.

Die Stadt hat Raum genug für fünfhunderttausend Menschen. Die Häuser haben drei bis fünf Stockwerke. Es gibt viele Läden, und auf den Märkten werden ansehnliche Mengen an Waren feilgeboten.

Der kaiserliche Palast nimmt den Mittelpunkt der Stadt ein, und hier schneiden sich die beiden Hauptstraßen. Zwischen der Mauer, die den Palast in einer Höhe von zwei Fuß umgibt, und den Privathäusern liegt ein freier, kreisrunder Raum von zwanzig Fuß. Seine Majestät hatte mir gestattet, die Umfassungsmauer zu überschreiten, und da zwischen ihr und dem Palast selbst noch Platz genug vorhanden ist, so konnte ich mir das Gebäude bequem von allen Seiten betrachten.

Der Außenhof mißt vierzig Fuß im Quadrat und schließt zwei Innenhöfe ein. Ich hätte gar zu gern die kaiserlichen Gemächer gesehen; doch das war keine Kleinigkeit; denn die großen Tore, die von einem Hof in den andern führten, waren nur achtzehn Zoll hoch und sieben Zoll breit. Die Gebäude des äußern Hofes jedoch waren wenigstens fünf Fuß hoch, und es war für mich unmöglich, über sie hinwegzutreten, ohne die Zinnen stark zu beschädigen, obwohl die Mauern aus behauenen Stein stark gefügt und vier Zoll dick waren.

Gleichzeitig wünschte auch der Kaiser lebhaft, daß ich die Pracht im Innern seines Palastes sähe; aber dies ließ sich erst drei Tage später ermöglichen, während welcher Zeit ich mit meinem Taschenmesser mehrere der größten Bäume des kaiserlichen Parks abschnitt, der hundert Ellen von der Stadt entfernt war. Von diesen Bäumen fertigte ich zwei Stühle, die beide etwa drei Fuß hoch und stämmig genug waren, mein Gewicht zu tragen.

Nachdem die Einwohnerschaft abermals gewarnt worden war, ging ich noch einmal durch die Stadt in den Palast, diesmal mit beiden Stühlen in den Händen. Als ich neben dem äußern Hof angelangt war, trat ich auf einen Stuhl und nahm den andern in die Hand. Diesen hob ich über das Dach hinweg und setzte ihn vorsichtig in den etwa acht Fuß breiten Zwischenraum zwischen dem ersten und zweiten Hof.